



Lou Liame

Le lien de Saint Pierre

Semaine Sainte & Pâques 2024

N° 28

Éditorial

La Grande Semaine

DIMANCHE DES RAMEAUX

*ET DE
LA PASSION DU SEIGNEUR*



aujourd'hui Jésus entre à Jérusalem, acclamé par la foule avec des rameaux. Nous aussi, nous mettons toute notre foi à rappeler le souvenir de cette entrée triomphale de notre Sauveur. Accorde-nous, Seigneur, de le suivre là jusque dans sa passion et sa mort pour avoir part à sa résurrection. Que ce rameau béni que nous garderons dans nos maisons soit le signe de notre attachement à Jésus, et de notre désir de le prier et le suivre chaque jour de cette année.

aujourd'hui, Jésus demande à ses disciples de préparer la salle pour le repas pascal. La table est mise pour la fête. Ce soir, Jésus, avant d'entrer librement dans sa passion, a remis à son église son corps et son sang, le sacrement de l'alliance nouvelle. Nous le contemplons laver les pieds de ses disciples, en exemple du commandement nouveau : « *Comme je vous ai aimés, aimez-vous les uns les autres* » Fais, Seigneur, que nous recevions de ce repas qui est le sacrement de ton amour, la charité et la vie. Et nous l'accompagnons avec ferveur au Reposoir, comme au Jardin des Oliviers.

JEUDI SAINT

*MESSE DE LA CÈNE
EN MÉMOIRE DU
DERNIER REPAS DU SEIGNEUR*

VENDREDI SAINT

LA PASSION



aujourd'hui, Jésus souffre sa passion, meurt sur la croix, est enseveli. Nous accueillons cet amour sans mesure de Jésus, et nous vénérons cette croix qui en est le signe. C'est par elle, que nous est donné le pardon de nos péchés, la réconciliation avec le Père. C'est d'elle que coule l'eau et le sang qui nous donnent la vie. C'est elle qui porte le salut du monde. L'office de la Passion à 12h30, est le plus bouleversant moment de cette journée.

aujourd'hui, le Christ est au tombeau. Plus de cloches, plus d'eau bénite, pas de nappe sur les autels ni de fleurs, ni de lumières; ni messe, ni baptême, ni mariage. Grand silence sur la terre ! Un temps de prière spécial pour ce jour nous est proposé à 11h30, l'office du grand silence

SAMEDI SAINT

**DIMANCHE
DE
PÂQUES**



Dieu le Père a ressuscité Jésus d'entre les morts : « *Pourquoi chercher parmi les morts celui qui est vivant ?* » annoncent les anges aux femmes. Le feu brille dans la nuit : il est le signe de la victoire de Jésus-Christ sur la mort. Les cloches sonnent, l'eau est bénie pour célébrer les baptêmes : ils sont le signe de la vie nouvelle qui nous est donnée. Seigneur, nous sommes Ton peuple, et nous te rendons grâce par Jésus, Ton Fils.

 ***Vous trouverez les horaires des offices et des confessions sur les tracts, à l'entrée de l'église.***

Le saviez-vous ? Nos statues et croix voilées de violet ?

Vous l'avez probablement constaté : dans toutes les églises les crucifix et statues sont recouvertes d'une voile violet pendant la Semaine sainte. Voici à quel moment elles seront dévoilées.

Dans les dernières semaines du carême, l'Église catholique recommande de recouvrir d'un voile violet toutes les statues et crucifix. Cette pratique est le signe que l'Église va revivre les événements de la Passion du Christ jour par jour, puis heure par heure, jusqu'à la crucifixion. Dans la plupart des églises, les voiles sont mis depuis les 3ème ou 5ème dimanche de carême. D'autres attendent le jeudi saint, pour le faire en même temps que le dépouillement de l'autel après avoir transféré le saint Sacrement au reposoir où il restera jusqu'au lendemain.

La bonne nouvelle est que ces voiles ne sont que temporaires et seront enlevés avant la fête de Pâques. En règle générale, la plupart des paroisses les enlèvent avant la veillée pascale, lorsque les sacristains préparent l'église pour la solennité et la décorent de fleurs et autres décorations.

Certaines paroisses reprennent l'ancienne tradition de le faire lors du chant du Gloria de la Vigile pascale, qui marque le passage du temps de pénitence au temps pascal. C'est aussi le moment de la liturgie où les cloches sonnent et les bougies sont allumées sur l'autel : la résurrection du Christ est ainsi commémorée et la gloire de Pâques émerge dans toute sa splendeur.

La Commission immobilière vous informe

La Sacristie

Voilà un dossier où tout le monde prend sa part pour une parfaite réussite de ce chantier !



Pendant que l'entreprise, en charge des travaux financés par notre commune, assure la beauté extérieure de l'ouvrage, les paroissiens ont, de leur côté, pris en main rouleaux et pinceaux pour donner une véritable âme à cette nouvelle sacristie.

La pose des plinthes, le traitement du carrelage et la pose du parquet au premier étage seront réalisés dans les jours à venir. La restauration des meubles est terminée. La pose du chasublier, pièce maîtresse de la sacristie aura lieu la semaine prochaine.

Nous pensons raisonnablement pouvoir permettre à notre curé d'utiliser ce lieu dès la fin du mois d'avril. Lieu au combien important au recueillement des prêtres avant les offices ! Et tout aussi important pour les rangements et la protection de tous les objets liturgiques et sacerdotaux.



Son inauguration officielle, est d'ores et déjà programmée pour le 09 juin 2024. Notre Évêque, Monseigneur Christian DELABRE procédera à sa bénédiction, en présence des élus.



Indice de l'imminent achèvement des travaux de reconstruction de notre sacristie, vous avez pu voir apparaître une jolie **cloche de sacristie** toute neuve, contre le mur du chœur, près de l'entrée de la future sacristie. Installée par notre curé, avec l'aide de deux étudiants, Noah et Brendan, elle a commencé à sonner joyeusement pour inviter l'assemblée à entrer dans la célébration, au début de chaque messe !

Par ailleurs, les tableaux de Jean Daret et Pierre Bainville commencent leur restauration en vue de la grande exposition Daret du musée Granet en juin prochain. Nous apprenons avec fierté que le tableau de Daret de l'église de Simiane sera sur l'affiche de l'exposition, visible partout à Paris et en province ! Pour l'instant, c'est le support qui est restauré, puis ce sera la couche picturale.

En revanche, nous attendons toujours, en lien étroit avec le service du Patrimoine de notre commune, le lancement de la restauration du retable de Ste Marie Madeleine, qui nous avait été promis depuis longtemps, et qui ne devait plus être différé, et pour lequel nous ne parvenons pas à avoir de nouvelles.

L'opération Cana fait son printemps !



A partir du dimanche de Pâques, la Paroisse est heureuse de vous proposer de goûter le **nouveau vin rosé bio** sélectionné spécialement cette année pour soutenir ses projets... ainsi que les deux sortes de blanc et de rouge de Camargue dont la réputation n'est plus à faire !

Le temps du carême est fini, ça s'arrose !

Ambition Rosé de l'Attilon

Robe pâle, rose peau de pêche. De l'éclat au nez. Notes de fraise, de grenadine et de baies roses. Bouche vive, sans excès.

Le pèlerinage paroissial à Assise



Quelques témoignages de ce pèlerinage qui a eu lieu du 4 au 8 mars :

Kelya, Louise et Maïly :

C'était un beau séjour, nous avons découvert l'histoire de François et de Sainte Claire. Nous avons visité de beaux lieux, des églises, un sanctuaire, une basilique. Les explications de sœur Elena ont été riches. Ce voyage nous a permis d'approfondir notre foi. Nous avons été marqués par le fait que François ait tout quitté pour suivre Jésus en vivant l'évangile. Après ce pèlerinage, nous prions plus, nous irons plus souvent à la messe et nous penserons plus à Jésus.

Noah, étudiant : *Je rends grâce au Seigneur de m'avoir donné, durant ce pèlerinage, de faire l'expérience de l'Église. Cette communauté vivante, rassemblant des personnes d'âge, d'horizons, de personnalités hétérogènes, mais qui toutes, depuis les apôtres, le regard fixé sur Jésus Christ, cherchent à tendre vers un plus grand amour du Seigneur, à travers l'écoute et les attentions mutuelles.*

Alexa, paroissienne venue avec sa fille de l'aumônerie :

Outre ces moments forts, je retiens surtout la métaphore que Sœur Elena nous a délivrée un soir. C'est la métaphore du cadeau.

Elle nous a dit "vous avez reçu un cadeau... le baptême... et qu'avez-vous fait de ce cadeau ? Parce qu'un cadeau, on peut le laisser au fond d'une armoire, l'oublier, voire même oublier de l'ouvrir, et on peut aussi l'utiliser, vivre avec tous les jours... Et vous, qu'avez-vous fait de votre cadeau ?"



qui sont à notre portée, qui se traduisent le plus souvent par de petits gestes simples qui témoignent de l'amour de Dieu au quotidien.

Pour moi, Carlo Acutis en est l'exemple parfait puisqu'il a accompli de grandes choses simplement en faisant de petits gestes d'amour quotidien. Je suis convaincu que Carlo se sentait tellement aimé de Dieu qu'il ne pouvait pas faire autrement que d'essayer de partager cet amour inconditionnel de Dieu pour lui. Finalement, je dirais que c'est par la simplicité dont témoigne Carlo Acutis que Dieu nous appelle à accomplir quelque chose de grand.



Raoul, lycéen :

Si je dois retenir une chose du pèlerinage passé à Assise, c'est que Dieu n'attend pas que nous soyons parfaits pour nous aimer ! Mais il nous attend plutôt dans la simplicité et n'attend de nous que des choses qui sont à notre portée, qui se traduisent le plus souvent par de petits gestes simples qui témoignent de l'amour de Dieu au quotidien. Pour moi, Carlo Acutis en est l'exemple parfait puisqu'il a accompli de grandes choses simplement en faisant de petits gestes d'amour quotidien. Je suis convaincu que Carlo se sentait tellement aimé de Dieu qu'il ne pouvait pas faire autrement que d'essayer de partager cet amour inconditionnel de Dieu pour lui. Finalement, je dirais que c'est par la simplicité dont témoigne Carlo Acutis que Dieu nous appelle à accomplir quelque chose de grand.

Yonaël, collégien :

Ce pèlerinage m'a permis de découvrir de nouvelles choses sur la vie de St François et d'en savoir plus sur la vie de Dieu.

Ce séjour a été un temps de déconnection et de vraiment profiter des beaux lieux que l'on a visités. Aussi, j'ai fait des rencontres inoubliables qui vont m'aider à faire grandir ma foi.

Nathan, collégien :

Ce que j'ai aimé pendant mon pèlerinage à Assise : il y avait de magnifiques églises et basiliques. La randonnée a été agréable. Nous avons même fait une messe. Ce qui m'a étonné : c'est l'histoire du jeune Carlo Acutis. On a réussi à conserver son corps et aussi celui de Ste Claire.



À vos agendas !

2024
MARS

- La Semaine Sainte -

Dimanche des Rameaux 24 mars

Messe avec bénédiction des rameaux à 10h30

Lundi Saint 25 mars

Journée sacerdotale, **Messe chrismale** à la cathédrale saint Sauveur à 18h30

Jeudi Saint 28 mars

- La matinée de 9h00 à 12h00, confection du reposoir à l'église.
- 19h00, **messe de la Cène** puis dépouillement des autels et heure sainte au **reposoir**. Adoration jusqu'à minuit.

Vendredi Saint 29 mars

- à partir de 7h00, adoration au Reposoir
- Laudes à 7h30
- Chemin de croix à 15h00
- **Office de la passion** à 18h30.

Samedi Saint 30 mars

- Office du **grand silence** à 11h30 et derniers rites préparatoires pour les catéchumènes.
- Installation de l'église pour la grande vigile juste après.

Dimanche de Pâques 31 mars

- **VIGILE PASCALE** à 6h30
- **Messe du saint jour de Pâques** à 10h30.



Lundi de Pâques 1^{er} avril

- 10h Messe à l'église Notre-Dame de l'Assomption à Calas
- 11h30 **Bénédiction des chevaux** sur l'esplanade de la chapelle Notre-Dame de la Salette à Calas
- **Dimanche 7 avril** : Dimanche de Quasimodo, bénédiction des fiancés
- **Mercredi 10 avril** : Messe à la maison de retraite à 15h
- **Jeudi 11 avril** : formation Bible et CEC à 20h30
- **Samedi 13 avril** : Concert du chœur féminin Egales en soirée
- **13 et 14 avril** : retraite des jeunes de l'aumônerie à Ganagobie
- **Samedi 20 avril** : mariage de Christian MORLET et Corinne PIRAS
- **Samedi 20 avril**, Concert d'un ensemble de trombones à 20h30
- **Mercredi 1^{er} mai** : fête de la Saint Georges à Arles, Messe en provençal à la Major à 10h30
- **Samedi 4 mai** : retraite des premières communions
- **Dimanche 5 mai** : pèlerinage de Notre Dame du Château à Tarascon
- **Jeudi 9 mai** : Solennité de l'Ascension du Seigneur, messe à 10h30
- **Dimanche 9 juin** : Notez d'ores et déjà que Monseigneur Delarbre, notre Archevêque, viendra célébrer la messe à Simiane le dimanche 9 juin. Il donnera le sacrement de la confirmation, et bénira la nouvelle sacristie. Pour cet événement exceptionnel, l'horaire de la messe sera différent : **9h30 !**

2024
MAI

2024
JUIN

La Semaine Sainte

Denier de l'Église

Ce dimanche des rameaux, dans toutes les paroisses de notre diocèse, c'est le lancement de la campagne du Denier de l'Église. Événement important, la collecte du Denier représente la principale ressource de financement de notre diocèse pour faire vivre vos prêtres, qui reçoivent tous 935 euros par mois. Elle permet la rémunération et la prise en charge des nombreuses personnes œuvrant quotidiennement à la Mission de l'Église.

Les dons faits au Denier financent le traitement des prêtres, la formation des séminaristes, mais également la prise en charge de nos prêtres plus âgés et les salaires des laïcs engagés par le diocèse dans les différents services administratifs et pastoraux. *Le Denier est le signe de mon appartenance à l'Église Catholique. Aujourd'hui, c'est 1 catholique sur 10 qui participe annuellement à la collecte du Denier. C'est trop peu pour assurer le fonctionnement de l'Église et son avenir. Les charges pour payer les prêtres ont augmenté de 27%, alors que dans la même période, il n'a été possible de réévaluer leur indemnité que de 1,6%.*

A Simiane, nous pouvons nous réjouir d'une prise de conscience encourageante : le nombre de personnes qui y participe est en progression (104 donateurs ou familles pour 2023), mais nous ne parvenons pas encore à assumer le coût du prêtre qui est au service des Simianais, qui peut vous servir grâce à la solidarité des autres paroisses. Ce don est déductible de 66% des im-



pôts, et il est possible de le faire par prélèvement automatique mensuel pour plus de commodité.

Un très grand Merci à tous ceux qui y participent déjà, et merci d'avance pour toutes les personnes qui y seront désormais sensibilisées ! Alors, ensemble donnons pour notre Église!

Vous pouvez faire votre don en ligne directement sur :

<https://donnons-aixarles.catholique.fr/>

ou bien en prenant une enveloppe au fond de l'église.

Paroisse catholique Saint-Pierre-ès-Liens

4 route de Mimet

13109 Simiane-Collongue

04 42 22 62 33

Courriel : paroisse.simiane@gmail.com

<https://www.paroissedesimiane.fr>



Retrouvez-nous sur Facebook à la page Paroisse de Simiane !



[paroisse_de_simiane](https://www.instagram.com/paroisse_de_simiane)